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Добрая половина

Танцы казахов и чувашей
3 и 4 ноября в концерт-
ном зале «Сибирь» кра-
евой столицы пройдет 
презентация новой про-
граммы Государствен-

ного молодежного ансамбля песни и 
танца Алтая.

Проект реализуется на средства губернатор-
ского гранта и приурочен ко Дню народного 
единства. В программу войдут концертные 
номера, посвященные культуре народов, про-
живающих в нашем регионе. Ведущим будет 
заслуженный артист России, актер театра и 
кино Андрей Мерзликин.

Презентация программы «Я Алтая почув-
ствую душу» 3 ноября начнется в 18 часов, 
в среду – в 16 часов. По требованиям Роспотреб-
надзора заполнить можно только половину 
зала, рассадив зрителей в шахматном порядке.

  КАЛЕНДАР� �АП� .

  ГЛАВНОЕ .
Выплаты врачам

В Алтайский край на стимулирующие выплаты медра-
ботникам поступит 532 миллиона рублей, говорится на 
сайте регионального правительства.

В том числе 330 миллионов рублей предназначено на до-
платы за выполнение особо важных работ, а 201 миллион – за 
особые условия труда и дополнительную нагрузку.

Отдельным постановлением правительства стимулирую-
щие выплаты для врачей, которые работают с пациентами 
с коронавирусом, продлены до конца 2021 года.

Лина ГОРДЕЕВА

Лучше не болеть
В крае уже привито от гриппа 43,1% населения.
В регион поступило 83% от заявленного количества проти-

вогриппозной вакцины «Совигрипп». В общей сложности за 
осенние месяцы планируется привить за счет средств феде-
рального бюджета 1,222 млн человек, сообщает пресс-служба 
регионального управления Роспотребнадзора.

Только 7463 жителя края сделали прививки за собствен-
ный счет, что является результатом низкой активности 
населения.

Татьяна ПЕРВОВА

Была алтайской, 
станет французской

Специалисты Алтайской испытательной лаборатории 
исследовали саженцы облепихи местного происхождения 
для отправки их в Европу.

От партии была отобрана тысяча образцов. Проведены 
энтомологические и гельминтологические экспертизы, но 
карантинных объектов не нашли.

Россельхознадзор выдал фитосанитарный сертификат, 
подтверждающий, что саженцы безопасны и соответствуют 
всем французским требованиям, сообщает федеральное 
государственное бюджетное учреждение «Центральная на-
учно-методическая ветеринарная лаборатория».

Алёна ИВАНОВА

Кто претендует на поддержку?
Турбизнес может получить грант до 1 миллиона рублей.
В регионе объявили о новой форме поддержки отрасли. 

Речь идет о предоставлении грантов по двум направлениям: 
«Гостиничное хозяйство» и «Экскурсионное обслуживание».

Средства можно будет направить на строительство, ремонт 
туристических объектов и мест размещения, приобретение 
автотранспортных средств и туристического оборудования, 
обустройство турмаршрутов и разработку мобильных при-
ложений.

Претендовать на поддержку вправе юридические лица и 
индивидуальные предприниматели, которые зарегистри-
рованы и работают на территории Алтайского края не ме-
нее двух лет. Кроме того, они должны вложить не менее 
30% собственных средств от общей стоимости проекта.

– Критериями отбора являются численность сотрудников, 
уровень их заработной платы, показатели увеличения объема 
оказываемых услуг и количества новых рабочих мест, плани-
руемых к созданию в результате реализации гранта, и ряд 
других требований, – отметили в управлении по развитию 
туризма и курортной деятельности.

При этом у претендентов должна отсутствовать задолжен-
ность по выплате заработной платы, налоговым сборам и иным 
обязательным платежам. Также заявитель не может находиться 
в процессе ликвидации, реорганизации или банкротства.

Кроме того, управлением по развитию туризма и курортной 
деятельности продлен прием заявок на конкурсный отбор 
для предоставления еще одной государственной поддержки. 
Это субсидирование части затрат на оборудование коллек-
тивных средств размещения, объектов показа необходимой 
инфраструктурой для приема туристов с ограниченными 
возможностями здоровья.

Кристина ЛИВЕР

Ф
от
о 
О

. Б
О
ГД
А
Н
О
В
А

.

1256   -
   
ГИБДД    
«П»
Для проведения профилактического ме-

роприятия было сформировано 125 нарядов 
ДПС, привлечены представители СМИ и 49 об-
щественных формирований. Ими проведено 
1193 профилактических беседы. 
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  ТЕМА ДНЯ .

в крае сегодня в Барнауле

 

 

Ветер северо-западный, 3-8 м/с. 
В отдельных районах небольшие 
осадки в виде мокрого снега. 
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Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Ветер юго-западный, ночью 
11-16 м/с, порывы до 22 м/с, 
днем 13-18 м/с, порывы 
до 24 м/с. Местами небольшой 
мокрый снег.

  ПРОГНОЗ .

Ветер западный, ночью 3-8 м/с, 
порывы до 13 м/с, днем 
6-11 м/с, по северу местами 
порывы до 16 м/с. Небольшой 
мокрый снег. 

4 ноября

5 ноября
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Госпиталь вместо ТЦ

Реконструкция Старо-
го моста через Обь за-
вершена на 50%. Хотя 
ввод объекта в эксплу-
атацию запланирован 
на ноябрь 2021 года, на 
некоторых участках 
работы ведутся в кру-
глосуточном режиме.

М�� ���� �������
Движение по коммуналь-

ному мосту было перекрыто 
в начале года, работы на нем 
начались немногим раньше, 
когда его передали в феде-
ральное ведение. За первые 
10 месяцев подрядчик успел 
заменить плиты проезжей 
части, смонтировав вместо 
старых железобетонных 
элементов новые металли-
ческие. Всего пришлось за-
менить 370 плит, каждая из 
которых выполнена по инди-
видуальному проекту. Общий 
вес конструкции составил 
более 2000 тонн.

(Окончание на 2 стр.)

В ноябре 2021 года коммунальный мост должен быть сдан в эксплуатацию.

Выполняются геодезические работы.На объекте уже заменили 370 плит.

Рабочая  группа  по 
развертыванию ко-
видного госпиталя в 
Барнауле рассмотрела 
несколько объектов 
и пришла  к выводу, 
что лучше всего для 
указанной цели под-
ходит здание магази-
на «Посуда Центр» на 
пр. Ленина, 154.

До этого решения пред-
ставители регионального 
Минздрава, проектировщи-
ки, строители и пожарные 
на месте проанализировали 
около 10 зданий, в том числе 
строящийся торговый центр 
на пересечении улиц Шума-
кова и Балтийской, рынок 
ВДНХ.

Здание должно быть одно-
этажным, большим по площа-
ди и располагающим удобны-
ми подъездными путями. Это 
важно для безопасности. «По-
суда Центр» – это открытая 
площадка площадью около 
15 тыс. кв. м. Предполагается, 
что на ней можно будет раз-
местить 500–600 коек.

Глава города Вячес лав 
Франк, возглавивший рабо-
чую группу по развертыва-
нию госпиталя, сказал, что 
начать работы на объекте 
нужно уже сейчас: «Я прошу 
вести работы параллельно, 

оказывать всяческое содей-
ствие проектировщикам и 
строителям».

Было решено трудиться в 
три смены. На строительной 
площадке создадут штаб для 

оперативного решения всех 
возникающих вопросов.

Алёна ИВАНОВА

  КСТАТИ .
Алтайский край получит 15 млн руб. на оборудование для тестирования граждан на 

коронавирус.
На сайте Правительства РФ говорится, что речь идет об исследованиях с помощью высо-

кочувствительных методов диагностики. Это повысит точность тестирования и увеличит 
охват населения. Распоряжение подписал 29 октября Председатель Правительства РФ Ми-
хаил Мишустин.

Уточняется, что контроль за целевым и эффективным использованием бюджетных 
ассигнований возложен на Минздрав России.

Лина ГОРДЕЕВА
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В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

– Основные сложности пришлись 
на начальный этап. Когда карантин-
ные меры только ввели, возникли 
некоторые трудности с бумажной ра-
ботой, какие-то организации совсем 
перестали принимать документы, 
очень тяжело было с ними что-то 
согласовать. Но нам удалось эффек-
тивно выстроить производственный 
процесс благодаря взаимодействию 
со всеми местными ведомствами и 
федеральной поддержке, – рассказал 
эксперт дорожного хозяйства Упрдор 
«Алтай» Артём Онищенко.

Сейчас строители занимаются 
установкой перильного ограждения, 
устройством системы водоотвода и 
монтажом электропрогрева бетона.

– При бетонировании между водой 
и цементом происходит химическая 
реакция. Зимой вода может замерз-
нуть и реакция не произойдет, из-за 
этого бетон не схватится и конструк-
ция начнет трескаться, а это брак, – 
объясняет электрик Сергей Нудьга. 
– Чтобы этого избежать, на каждом 
пролете мы прокладываем прогревоч-
ный кабель, который подключается 
к трансформатору. Это позволяет под-
держивать комфортные для работы 
температуры.

Зимои�  и летом
Наступающие холода не пугают 

мостовиков, работы продолжатся и 
зимой. По словам начальника строи-

тельного участка генподрядной орга-
низации ДСУ-4 Дмитрия Журавлёва, 
зимой на левобережной эстакаде 
основные силы будут брошены на 
бетонные работы, на правом берегу 
предстоит монтаж балок, на совме-
щенной части моста запланированы 
сварочные работы.

– Закончить ремонт эстакад пла-
нируется к июню, за это время мы 
подготовимся к укладке выравни-

вающего слоя асфальтобетона, после 
этого займемся гидроизоляцией и 
укладкой верхнего слоя асфальта, – 
сообщил представитель подрядной 
организации.

Сейчас на объекте задействова-
но порядка 60 человек. Допустить 
вспышку ковида при реконструкции 
столь важного объекта никак нель-
зя, поэтому работникам приходится 
привыкать к новым нормам и прави-

лам. Но на производительности это 
не сказывается. Сегодня работы на 
эстакадах ведутся только днем, на 
совмещенной части – круглосуточно.

– У сотрудников каждый день изме-
ряется температура, они обеспечены 
антисептиком. Организовано раздель-
ное питание, на обед люди ходят по 
2–3 человека. Никто не заболел, наде-
юсь, так и продолжится, – подчеркнул 
Дмитрий Журавлёв.

Открыть движение по мосту плани-
руется в ноябре следующего года. Уже 
было освоено порядка 600 миллионов 
рублей, общая сумма работ – 1,1 мил-
лиарда. Артём Онищенко отметил, 
что ремонт идет строго по графику, 
отставаний по срокам не прогнози-
руется.

Влад ГЕРАСИМОВ,  
фото Олега БОГДАНОВА 

 и пресс-службы ФКУ Упрдор «Алтай»

  ИНФРАСТРУКТУРА

  НОВОСТИ .
Лучшие волонтёры

Всероссийский конкурс «Доброволец России» направлен 
на поддержку волонтеров и их инициатив. В финал конкурса 
прошли пять участников из Алтайского края.

С 20 октября по 13 ноября проходит народное голосование 
в рамках конкурса.

Из Алтайского края в финал конкурса прошли:
– Юлия Васильевна Долженко, «Детская служба новостей», но-
минация «Говорит волонтер»;
– Чащин Александр Александрович, социальный проект «Школа 
юного Спасателя», номинация «Помощь детям»;
– Хусаинова Александра Ринатовна, программа по развитию 
творческих способностей у «особых» детей «Точка Творчества», 
номинация «Помощь детям»;
– Демьянова Наталья Владимировна, «Добровольческие экспеди-
ции «По следам снежного барса», номинация «Помощь животным»;
– Алла Фанильевна Гумерова, номинация «Доброе дело».

Отдать свой голос можно по ссылке: https://dobro.ru/vote. Гранто-
вый фонд конкурса по инициативе президента России Владимира 
Путина в 2020 году увеличен вдвое – до 90 миллионов рублей.

Дистанционное искусство
Семинар преподавателей детских школ искусств прошел 

в Барнауле.
Как сообщили в региональном Минкультуры, 113 педагогов 

из городов и районов края обсудили программу обучения в 
условиях дистанта.

Всего в вебинаре выступили представители 32 территорий.
Кроме того, на семинаре обсудили подготовку школьников к 

поступлению в профессиональные образовательные организа-
ции. В ходе встречи участники познакомились с современным 
арт-рынком и с тем, как он устроен.

36 опасных сооружений
Собственники 91 гидротехнического сооружения (ГТС) в 

Алтайском крае неизвестны. Причем 36 сооружений из этого 
числа представляют угрозу, так как в случае аварии могут 
нанести ущерб населению. Всего в регионе 235 ГТС.

Такие данные были озвучены в ходе заседания комиссии по 
предупреждению и ликвидации чрезвычайных ситуаций и 
обеспечению пожарной безопасности. О результатах обследования 
ГТС губернатору Виктору Томенко сообщила заместитель мини-
стра природных ресурсов и экологии региона Лариса Казанцева.

Как сообщают в пресс-службе губернатора, Томенко поручил 
обеспечить безопасное функционирование бесхозных ГТС, 
определив в качестве ответственных собственников муници-
палитеты, на территории которых они расположены.

Глава региона обратил внимание на то, что должны быть 
определены четкий порядок действий и реальные сроки ис-
полнения, назначены ответственные лица.

«Надо поставить задачу: эти 36 потенциально опасных ГТС 
привести в порядок. Очевидно, они должны стать муниципаль-
ной собственностью, требуются ремонт, модернизация. Мы 
должны задать реальные сроки муниципалитетам», – отметил 
глава региона.

Лина ГОРДЕЕВА

С трагическими последствиями
31 октября ранним утром в краевом центре горело забро-

шенное здание.
На момент прибытия огнеборцев строение на улице Белова 

было охвачено огнем и существовал риск распространения 
пламени на соседние дома. Около часа потребовалось бойцам 
пожарного отряда, чтобы ликвидировать открытое горение.

В тушении участвовали 24 человек и 5 единиц техники.
При разборе обрушившихся конструкций были обнаружены тела 

трех погибших. Проводится следствие и устанавливается причина 
произошедшего, сообщает ГУ МЧС России по Алтайскому краю.

В ночь на 30 октября в Новоалтайске в результате крупного 
пожара погибли два человека.

Около полуночи поступило сообщение о возгорании двух-
квартирного жилого дома на улице Линейной в Новоалтайске. На 
момент прибытия пожарных открытым огнем полыхали кровля 
дома и гараж по всей площади, наблюдалось сильное задымление. 
Очевидцы сказали, что внутри могут находиться люди.

Потребовался целый час, чтобы локализовать пламя, еще сорок 
минут, чтобы ликвидировать открытое горение. Площадь, уничто-
женная огнем, составила около 200 кв. м. При разборе обрушившихся 
конструкций были найдены тела двух погибших.

Татьяна ПЕРВОВА

Набережная  
прихорашивается

После масштабного благоустройства набережная 
стала одной из визитных карточек Барнаула. Однако 
участки у нового моста остались нетронутыми. Сейчас 
краевые дорожники улучшают и их.

Территории по 50 метров от крайних выступающих 
частей моста с обеих сторон, а также под мостом нахо-
дятся в региональной собственности.

Как сообщает краевой Минтранс, с начала октября 
здесь начались работы. В этом году отремонтируют 
лестничные сходы у музея «Дороги Алтая» на пл. Ба-
варина, 17. Рабочие также закрутят винтовые сваи, 
чтобы потом сделать металлические лестничные 
спуски на набережной и по откосу насыпи на подъ-
езде к мосту.

Планируется укрепить откосную часть, уложив на 
нее георешетку и железобетонную плитку.

В следующем году будут обустраивать саму набе-
режную. С обеих сторон пешеходной зоны установят 
освещение, отремонтируют тротуар и лестницы с мо-
ста. Асфальт заменят. На участке между набережной и 
искусственным сооружением посеют газоны.

Стоимость работ за два года составит 65,6 млн руб. 
Завершить их планируется к концу сентября следую-
щего строительного сезона.

Руководитель фракции КПРФ в АКЗС 
Мария Прусакова:

– Не могу не похвалить и руководителя, и 
заместителя Общественной палаты. Мы не 
так давно дали возможность Общественной 
палате выходить с общественными инициа-
тивами, и они не заставили себя ждать. Этот 
субъект законотворческой деятельности, мне 
кажется, в перспективе будет также достаточ-
но активно работать. Что касается данного 
законопроекта – это вопрос спорный. Все мы 
хотим, чтобы уменьшилось количество жа-
лоб, возмущений жителей. Насколько этот 
законопроект улучшит ситуацию, не могу ска-
зать. Мне кажется, нужно более радикально 
подходить к этому вопросу, но тем не менее 

инициативу мы поддерживаем, потому что 
это все-таки шаг вперед.

Руководитель фракции ЛДПР в АКЗС 
Владимир Семенов:

– Сегодня мы с вами видим совсем иной 
состав Общественной палаты и совсем иные 
шаги ОП. И только уже поэтому стоит под-
держать их инициативу. Действительно, 
проделана большая работа. Понятно, что 
законопроект резонансный и касается он 
огромного количества людей, но у нас еще 
будет время ко второму чтению его доработать. 
К сожалению, федеральный законодатель 
нам дал узкий круг полномочий регулиро-
вания данного вопроса, но мы надеемся, что 

Общественная палата региона выйдет на фе-
деральный уровень, чтобы такие полномочия 
в регионах были более широкими, чтобы мы 
могли более гибко работать.

Руководитель фракции «Справедливая 
Россия» в АКЗС Александр Молотов:

– Несмотря на все наши опасения, Обще-
ственная палата края начала заниматься более 
актуальными, по-настоящему болезненными 
проблемами. Я думаю, вопрос псевдобаров и 
других подобных структур необходимо рас-
сматривать более широко. Среди комплекса 
мер, наверное, стоит вернуться к вопросу об 
ограничении продажи алкогольной продук-
ции не в настоящих временных рамках, а 

продлить их, чтобы дать возможность мага-
зинам, розничным точкам реализовывать эту 
продукцию и ничего не выдумывать.

Руководитель фракции «Единая Россия» 
в АКЗС Сергей Приб:

– Это действительно не простой законо-
проект. Он затрагивает многие категории 
населения и бизнес. Нужно готовиться ко 
второму чтению, а поговорить есть о чем. 
Обсуждение будет гораздо сложнее, чем пер-
вое. Главное, что мы зашли в этот процесс и 
все готовы его обсуждать. Хочется сказать 
спасибо Общественной палате региона за 
такой весомый вклад в наведение порядка 
в регионе.

Мини-барам запретят тор-
говать алкоголем на первых 
этажах многоэтажек.

В Алтайском крае установили ми-
нимальную площадь для пивных 
баров. С нового года учреждениям с 
небольшим метражом залов запретят 
торговать алкогольными напитками.

Требования закона
Этот, наверное, самый обсуждае-

мый в последние годы вопрос был 
включен в повестку октябрьской 
сессии АКЗС. Проект изменений в 
закон Алтайского края «О регулиро-
вании отдельных отношений в сфере 
розничной продажи алкогольной 
и спиртосодержащей продукции 
на территории Алтайского края» 
подготовлен по инициативе Обще-
ственной палаты региона.

Напомним, федеральный закон, 
запрещающий продажу алкоголя в 
заведениях площадью меньше 20 ква-
дратных метров, расположенных в 
жилых домах, вступил в силу в мае 
текущего года. В нем сказано, что 
регионы имеют право ужесточать 
требования к минимальной площа-
ди зала вплоть до полного запрета 
деятельности предприятий обще-
ственного питания, расположенных 
на первых этажах многоэтажек и на 
прилегающих территориях. Многие 
субъекты уже использовали эту воз-
можность и в среднем довели метраж 
минимум до 50 «квадратов».

Меньше нельзя
Проект закона депутатам предста-

вил заместитель председателя ОПАК 
Василий Куц. Он еще раз напомнил, 
что в настоящее время в Алтайском 
крае остро стоит проблема наруше-
ния общественного порядка в кафе, 
барах и других заведениях, торгую-
щих алкоголем и спиртосодержа-
щей продукцией, на территориях, 
прилегающих к многоквартирным 
домам. «Это приводит к нарушению 
прав граждан на отдых, ухудшает 
условия их проживания, подвергает 
опасности жизнь и здоровье», – зая-
вил общественник.

По словам Василия Куца, в регио-

не 450 из 1194 объектов розничной 
продажи алкогольной и спиртосо-
держащей продукции с оказанием 
услуг общественного питания дей-
ствуют именно в многоквартирных 
домах или на прилегающих к ним 
территориях. Без малого половина! 
Из них 190 имеют залы обслужива-
ния меньше тридцати квадратных 
метров.

Общественная палата предложила 
закрепить минимально возможную 
площадь зала обслуживания посети-

телей для предприятий общепита, 
торгующих алкоголем, расположен-
ных в селах, не менее 20 «квадратов», 
для аналогичных городских пред-
приятий – не менее 30 квадратных 
метров.

Есть время подготовиться
– Первое мое впечатление на этот 

законопроект было отрицатель-
ным, – признался председатель ко-
митета АКЗС по науке и здравоохра-

нению Александр Лазарев. – С одной 
стороны, проблема алкоголизма 
очень серьезная и предстоит в этом 
плане многое сделать. С другой сто-
роны, мы все понимаем, что одни-
ми запретительными мерами этот 
вопрос решить невозможно. Мне 
импонирует то, как осторожно Об-
щественная палата края подошла к 
этой проблеме. Такое решение, есте-
ственно, ограничит потребление 
несанкционированных напитков, 
но надо и дальше всем вместе рабо-

тать в этом направлении. Речь идет 
о здоровье нации.

Чтобы у предпринимателей было 
время подготовиться, новые прави-
ла предлагается ввести с 1 января 
2021 года. Депутаты единогласно 
поддержали инициативу обще-
ственников. Но будет еще второе 
чтение, к которому председатель 
АКЗС Александр Романенко попро-
сил парламентариев как следует 
подготовиться.

Вадим КУЛЕШОВ

  ПРИОРИТЕТЫ .

  КРАТКО .

  МНЕНИЯ .

Мой дом и крепость

Добрая половина
(Начало на 1 стр.)

Закон запрещает торговать алкоголем в заведениях меньше 20 кв. м – в селах,  30 кв. м – в городах.

Артём Онищенко.На объекте работает порядка 60 человек.
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  ФИНАНСОВАЯ ГРАМОТНОСТЬ .

Долг просрочкой 
опасен
Что делать, если поте-
рял возможность вы-
плачивать кредит, и как 
выбраться из долговой 
ямы?

Любой финансовый кон-
сультант скажет, что, прежде 
чем брать кредит, необходимо 
создать денежную подушку, ко-
торая позволит лишившемуся 
доходов человеку несколько ме-
сяцев безболезненно вносить 
ежемесячный платеж. К этому 
совету прислушиваются далеко 
не все заемщики, поэтому любое 
непредвиденное обстоятельство, 
будь то потеря работы или дли-
тельная болезнь, влечет за собой 
просрочки и немалые долги.
О том, как не попасть в эту ситуа-
цию и как справиться с финан-
совыми проблемами, рассказал 
кандидат юридических наук 
руководитель общественной 
организации «Кредитный пра-
возащитник» Михаил Алексеев.

В��������
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По словам Алексеева, сразу 
нужно понять, что с подобными 
проблемами может столкнуть-
ся любой. История не нова и не 
бызвыходна, поэтому ни в коем 
случае нельзя опускать руки.

– Небольшие просрочки по 
кредиту бывают почти у всех. На 
первом этапе банк не пойдет в 
наступление, а будет применять 
мягкий коллекшн. Должнику 
звонят, пишут и уточняют, готов 
ли он внести платеж. Если опла-
та не поступает, то долг может 
быть передан в коллекторское 
бюро, после этого звонки учаща-
ются, – объясняет юрист.

Некоторым неплательщи-
кам за сутки может поступать 
несколько сотен звонков, так-
же коллекторы не стесняются 
звонить родственникам долж-
ника. Подобный прозвон – это 
психологическое давление. Что-
бы избавиться от навязчивого 
спама, достаточно направить 
кредитору уведомление, что ты 
против общения по телефону. 
Если после этого входящие вы-
зовы не прекратятся, следует 
обратиться в службу судебных 
приставов. «Взыскивающую ор-
ганизацию, не соблюдающую 
законные требования, не ждет 
ничего хорошего», – констатиру-
ет Алексеев.

– Также банк может требо-
вать деньги через суд, – добавля-
ет он. – В этом случае у должника 
будут арестованы счета, а часть 
официальных доходов начнут 
автоматически перечисляться 
на погашение штрафов. В ито-
ге человек рискует остаться без 
средств к существованию и еще 
сильнее выбиться из графика 

платежей, переставая оплачи-
вать другие займы или комму-
нальные услуги.

Здесь важнее всего вернуться 
к прежнему графику, без помо-
щи других кредитов оплатить 
штрафы за просрочку. Такой воз-
можности может и не быть, если 
так, можно обратиться в банк 
за реструктуризацией долга.
В случае одобрения будут пере-
смотрены срок кредита и его 
процентная ставка. Если банк 
отвечает отказом и один кредит 
уже подъедает другой, можно 
прибегнуть к услуге рефинан-
сирования. Это когда заемщик 
получает ссуду на погашение 
предыдущих кредитов и впредь 
расплачивается только с одним 
банком. Должнику необходимо 
все взвесить и понять, поможет 
ли этот вариант, или долгов на-
копилось настолько много, что 
объединение их в один платеж 
не принесет результатов.

К���� ��� ����
– Если у должника закончи-

лось судебное производство, он 
неплатежеспособен, а пристав 
не нашел имущества, на которое 
можно направить взыскание, 
то человек может написать в 
МФЦ заявление о внесудебном 
банкротстве. Уже через полгода 
после признания гражданина 
банкротом указанные в заявле-
нии долги списываются. Важно 
учитывать, что общая сумма не 
должна превышать 500 тысяч 
рублей, – подчеркнул Алексеев.

Впоследствии получить 
новый кредит будет намного 
проблематичнее и банкрот не 
сможет занимать руководящие 
должности в организациях, поэ-
тому это крайняя мера, повтор-
но прибегнуть к которой можно 
будет только через 10 лет.

Также существует судебное 
банкротство. Это более слож-
ная процедура, которая длится 
9 месяцев, и за нее нужно за-
платить около 100 тысяч руб-
лей (госпошлина, депозит суда, 
расходы на публикации, оплата 
юридических услуг). Поэтому 
такой вариант больше подходит 
заемщикам с большой суммой 
долга. «Но это все равно лучше, 
чем брать один кредит для пога-
шения другого, закапывая себя 
еще глубже», – уверен юрист.

От процедуры банкротства 
могут быть и негативные по-
следствия, но касаются они 
лишь мошенников, которые 

изначально не планировали 
отдавать кредиты. Мало того 
что суд не спишет их долги, 
аферист может быть привлечен 
к уголовной ответственности. 
Но если заемщик не вклеивал 
фотографию в чужой паспорт 
или не оформлял несколько 
кредитов, не сделав по ним 
ни одного платежа, то бояться 
ему нечего.

К��� �� �����
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Для выхода из ситуации 
можно обратиться за помощью 
в юридическую компанию. 
Специалисты за плату (порой 
существенную) избавят клиента 
от звонков из банка, проведут 
процедуру оптимизации задол-
женности, чтобы долг не увели-
чивался, и будут представлять 

интересы должника в суде и 
службе судебных приставов. Но 
возвращать кредит все равно 
придется.

В поисках решения существу-
ет риск столкнуться с мошен-
никами, которые выдают себя 
за юристов и предлагают за не-
большую плату якобы избавить 
от кредитных обязательств. 
Михаил Алексеев рассказал, в 
существование каких услуг ни 
в коем случае нельзя верить:

– Самый распространенный 
обман заключается в измене-
ниях кредитной истории или 
удалении сведений о кредите 
из банковской базы. Такой 

функции нет даже у работни-
ков кредитной организации. 
Еще одно абсурдное предложе-
ние: заплатите специалистам, 
которые найдут в кредитном 
договоре какие-то нарушения, и 
за скромную плату соглашение 
будет расторгнуто. Не тратьте 
на это силы и время. Как-то раз 
мошенники собрали с народа 
деньги, отправили в суд 3 ты-
сячи заявлений о расторжении 
договоров и получили 3 тысячи 
отказов.

В сложной ситуации важно 
не терять голову и не поддавать-
ся на уловки аферистов, которые 
хотят нажиться на чужих проб-
лемах. Исправлять положение 
нужно шаг за шагом, обсуждая 
действия с банком. Но важнее 
всего сделать выводы из своих 
ошибок.

Влад ГЕРАСИМОВ

СОЦИУМ

  БУКВА ЗАКОНА .

  АГРОВЕСТИ .

В ноябре в России заработают новые законы, которые изме-
нят жизнь россиян. Какие именно, сообщили в пресс-службе 
Госдумы РФ.
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В стране появится особый режим 

для бизнесменов с инновационны-
ми проектами – «регуляторные 
песочницы». Это позволит компа-
ниям, разрабатывающим новые 
продукты и услуги, тестировать 
их без риска нарушить закон. За-
тем, если процесс будет успешным, 
выходить с ними на рынок. Список 

сфер использования таких «песоч-
ниц» неограничен.
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Владельцы торговых агрегато-

ров с выручкой свыше 40 млн руб. 
за минувший год, использующие 
наличные расчеты с клиентами, 
должны начать принимать карты 
«Мир». Порог выручки по закону 

поэтапно снижается: с 1 марта до 
30 июня 2021 года – до 30 млн руб., 
с 1 июля 2021 года – до 20 млн руб. 
Это повысит число продавцов и 
агрегаторов, обязанных принимать 
карты «Мир», считают в Госдуме.

М��������� ���
С 1 ноября шины и покрышки 

начнут маркировать. В систему 
обязательной маркировки товаров 
«Честный Знак» будут вносить дан-
ные об их вводе в оборот, самом обо-
роте и выводе из него. Эта система 
создана для защиты прав потреби-
телей. Любой сможет скачать при-
ложение и сообщить о нелегальной 
продукции контрольным органам.

����������� �������
С 15 ноября за Федеральной про-

бирной палатой закрепляются сле-
дующие полномочия: она сможет 
собирать госпошлины в области 
производства, использования и об-
ращения драгоценных металлов 
и камней. Ранее эта организация 
была создана на базе федерального 
казенного учреждения «Российская 
государственная палата при Мини-
стерстве финансов РФ».
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С 1 ноября важные изменения 

коснутся и водителей. Так, новые 
правила предусматривают возмож-
ность составления извещения при 
ДТП в электронном формате вне 
зависимости от региона проис-
шествия. Обязательным услови-
ем при этом выступает наличие у 
участников ДТП действующей ре-
гистрации на портале «Госуслуги», 
а также наличие у одного из них 
приложения «Помощник ОСАГО». 
Ранее опция была доступна только 
жителям Москвы, Петербурга и их 
областей, а также Татарстана.

Одновременно услуга ста ла 
распространяться на транспорт, 
оформленный на организации, а 
не только на граждан. Подача элек-
тронного уведомления о ДТП воз-
можна даже в случаях, когда между 
участниками дорожного происше-
ствия существуют разногласия по 
поводу виновника аварии.

Б������� �ТС ������
� �������

В России при покупке новых авто 
владельцам будут выдавать исклю-
чительно электронные ПТС, пре-

доставляемые в формате онлайн. 
На бумажном носителе получить 
документ можно будет только в 
рамках замены пришедшего в не-
годность или утерянного паспор-
та. Между собой ПТС на бумаге и в 
электронном формате полностью 
равны, поэтому в использовании 
одновременно будут находиться 
два варианта без каких-либо огра-
ничений.

Т������� � ��������
��������

Частники, обладающие грузо-
вым автотранспортом массой 3,5–12 
тонн без указания экологическо-
го класса, теперь должны в обяза-
тельном порядке оснащать свои 
автомобили тахографами. За счет 
контроля над скоростным режи-
мом и режимом работы водителя 
они должны обеспечить снижение 
аварийности на дорогах с участи-
ем грузового автотранспорта. На-
помним, что с марта действовало 
требование по оснащению тахогра-
фами грузовых авто физических 
лиц, имеющих вес больше 12 тонн.

Подготовили
Алёна ИВАНОВА,
Олег АНТОНОВ

Извещение о согласовании проектов межевания
Кадастровым инженером Вальшмидт Н.А.: 658130, Алтайский 

край, г. Алейск, ул. Победы, д. 56, e-mail: natalja.valshmidt@yandex.ru,  
тел. 8-906-969-8931, № 38210, № 22-16-27, выполняются кадастро-
вые работы в отношении земельных участков с кадастровыми 
номерами:

22:01:000000:370, расположенного примерно в 10 км от ориен-
тира – с. Савинка – по направлению на северо-запад. Почтовый 
адрес ориентира: Российская Федерация, Алтайский край, Алей-
ский район, с. Савинка;

22:01:000000:596, расположенного в 6 км по направлению на 
северо-запад от с. Савинка;

22:01:000000:356, расположенного примерно в 3,3 км от ориентира –  
с. Савинка – по направлению на юго-восток. Почтовый адрес ори-
ентира: Российская Федерация, Алтайский край, Алейский район.

Заказчиком кадастровых работ является общество с ограни-
ченной ответственностью «ЭЛЛИ», 656058, г. Барнаул, ул. Шума-
кова, д. 23а, оф. 100, тел. 8-903-996-3867.

С проектами межевых планов земельных участков можно озна-
комиться в рабочее время с 10.00 до 13.00 в течение тридцати дней 
со дня опубликования настоящего извещения по адресу: Алтай-
ский край, г. Алейск, ул. Советская, д. 100а, каб. 26.

Для согласования проектов межевания при себе необходимо 
иметь документ, удостоверяющий личность, а также документы о 
правах на земельный участок (часть 12 статьи 39, часть 2 статьи 40 
Федерального закона от 24 июля 2007 г. № 221-ФЗ «О кадастровой 
деятельности»).

Возражения относительно размера и местоположения границ 
выделяемых в счет земельных долей земельных участков следует 
направлять по адресу: 658130, Алтайский край, г. Алейск, ул. Совет-
ская, д. 100а, каб. 26, на имя заказчика и в орган ФБГУ «ФКП Росре-
естра» по Алтайскому краю, в течение тридцати дней со дня опу-
бликования настоящего извещения.

Информационное сообщение о торгах по продаже 
имущества ООО «Толстовское»

Организатор торгов – конкурсный управляющий общества с ограни-
ченной ответственностью «Толстовское» (658731, Алтайский край, Ка-
менский район, п. Толстовский, ул. Центральная, д. 57, ИНН 2247004347, 
ОГРН 1052201060691) Рохин Сергей Сергеевич (ИНН 222391779105, 
СНИЛС 153-365-132-48), член СРО «СМиАУ» (109029, г. Москва, ул. Ни-
жегородская, д. 32, стр. 15, ОГРН 1027709028160, ИНН 7709395841), дей-
ствующий на основании определения Арбитражного суда Алтайско-
го края от 26.03.2018 по делу № А03-20586/2014, сообщает о проведении 
торгов в форме публичного предложения, открытого по составу участ-
ников, по продаже имущества ООО «Толстовское» в составе 1 (одного) 
лота, которые состоятся на электронной торговой площадке «Аль-
фалот» (alfalot.ru). В связи с тем что должник является сельскохозяй-
ственной организацией, продажа имущества осуществляется с осо-
бенностями, установленными ст. 177-179 ФЗ «О несостоятельности 
(банкротстве)». Начальная цена продажи имущества по лоту № 1 Ко-
рова фуражная, 159 голов. Молодняк КРС, 325 голов, устанавливает-
ся в размере 10 234 204,46 руб.

Заявки на участие в торгах размещаются на ЭТП «Альфалот», сайт 
в сети Интернет www.alfalot.ru, в период с 9.00 (мск) 02.11.2020 до даты 
определения победителя торгов или достижения цены отсечения, 
установленной в размере 90% от начальной цены продажи имущества. 
Срок, по истечении которого последовательно снижается начальная 
цена продажи имущества, составляет 5 (пять) рабочих дней. Величи-
на первоначального и дальнейшего снижения начальной цены про-
дажи имущества составляет 5 (пять) процентов. Заявка на участие в 
торгах оформляется в форме электронного документа, подписанно-
го электронной цифровой подписью заявителя, и должна содержать 
все необходимые сведения и приложения, установленные п. 4.1 При-
ложения № 1 к Приказу Министерства экономического развития Рос-
сийской Федерации от 23 июля 2015 года № 495, положением о торгах 
и регламентом электронной торговой площадки. Для ознакомления с 
характеристиками имущества, условиями договора о задатке и дого-
вора купли-продажи, записи на осмотр необходимо направить пись-
менный запрос с указанием номера торгов, номера и описания лота, 
интересующей информацией на электронный адрес организатора 
торгов: e-mail: altai-7@mail.ru, тел. Задаток для участия в торгах опла-
чивается в размере 10% от начальной цены продажи имущества. Сум-
мы задатков должны быть зачислены на счет не позднее последнего 
дня, установленного для подачи заявок. Подтверждением поступле-
ния суммы задатка является выписка с расчетного счета, предостав-
ляемая банком организатору торгов. Задаток оплачивается по следу-
ющим реквизитам: получатель – ООО «Толстовское», ИНН 2247004347, 
КПП 224701001, р/сч 40702810018000002577, в Алтайский РФ ОАО «Рос-
сельхозбанк» г. Барнаул, к/сч 30101810100000000733, БИК 40173733. Воз-
врат задатков для участия в торгах осуществляется в течение 5 рабочих 
дней с даты подведения итогов торгов на предоставленные претенден-
том/участником реквизиты. В случае если участник не предоставил 
реквизиты для возврата задатка, задаток будет возвращен в течение  
5 рабочих дней с даты предоставления реквизитов. Подведение итогов 
торгов и размещение протокола о результатах торгов будут осущест-
вляться на сайте площадки в день определения победителя торгов. 
Победителем признается участник, предложивший наиболее высо-
кую цену за предмет аукциона. Договор купли-продажи заключается с 
лицом, имеющим право преимущественного приобретения, по цене, 
определенной на торгах. В случае если о намерении воспользоваться 
преимущественным правом приобретения заявило несколько лиц, 
имущество должника продается лицу, заявление которого поступи-
ло арбитражному управляющему первым. В случае если указанные 
лица в течение месяца не заявили о своем желании приобрести иму-
щество, арбитражный управляющий предлагает заключить договор 
победителю торгов. Акт приема-передачи лота подписывается толь-
ко после полной оплаты его стоимости в соответствии с договором. 
Оплата имущества (лота) должна быть осуществлена покупателем не 
позднее 30 (тридцати) дней со дня подписания договора купли-прода-
жи по следующим реквизитам: ООО «Толстовское», ИНН 2247004347, 
КПП 224701001, р/сч 40702810018000002576, в Алтайский РФ ОАО «Рос-
сельхозбанк» г. Барнаул, к/сч 30101810100000000733, БИК 40173733.

Объявление об открытии вакантных должностей судей
В соответствии с п. 2 ст. 5, п. 8 ст. 6, п. 12 ст. 6.1 Закона РФ № 3132-1  

от 26.06.1992 «О статусе судей в Российской Федерации», пп. 3 п. 2  
ст. 19 ФЗ № 30-ФЗ от 14.03.2002 «Об органах судейского сообще-
ства в Российской Федерации» Квалификационная коллегия су-
дей Алтайского края объявляет об открытии следующих вакант-
ных должностей:

– Центральный районный суд г. Барнаула Алтайского края –  
заместитель председателя суда;

– Бийский городской суд Алтайского края – судья;
– Железнодорожный районный суд г. Барнаула Алтайско-

го края – судья;
– Октябрьский районный суд г. Барнаула Алтайского края –  

судья;
– Павловский районный суд Алтайского края – судья.
Заявления от претендентов на указанные должности и докумен-

ты, установленные п. 6 ст. 5 Закона РФ «О статусе судей в Российской 
Федерации», принимаются ежедневно (в рабочие дни) с 8.00 до 16.00 
по адресу: г. Барнаул, пр. Ленина, д. 25, каб. 201.

Последний день приема заявлений и документов 27 ноября 
2020 года до 15.00.

Справки по тел. 63-28-96.
О дне рассмотрения поступивших заявлений кандидатов будет 

сообщено дополнительно.

Извещение
о согласовании трех проектов межевания земельных участков, 

выделяемых из земель Солонешенского района: 1-й, 2-й – бывшего 
совхоза «Карповский», с кадастровым № 22:43:030001:27, по адресу:  
с. Большая Тихая, пойма р. Большой Тихой, лог Батунный, и п. Ком-
сомольский, лог Сержантов, 3-й – бывшего совхоза «Светлинский», 
с кадастровым № 22:43:020001:27, по адресу: п. Первомайский, лог 
Налимов. Заказчик: Гилёв П.В., с. Солонешное, ул. Юбилейная, д. 14,  
кв. 2, тел. 8-960-960-0358. Кадастровый инженер: Шершнев В.В., с. Со-
лонешное, ул. Пролетарская, д. 12, е-mail: vasily.shershnyov@yandex.ru, 
тел. 8-962-799-2850. Ознакомление с проектом, подача возражений по 
адресу кадастрового инженера в течение 30 дней.

Присоединяйтесь к группам 
«Алтайской правды» в социальных сетях.

Общайтесь, участвуйте в акциях и розыгрышах!

(3852) 634-616, 633-478.
По вопросам рекламы обращайтесь по телефонам: 
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РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

Реклама
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Начиная с ноября

Президент утраивает
сельскую ипотеку

Президент РФ Владимир Путин на форуме «Рос-
сия зовет!» в четверг заявил, что в 2021 году объем 
средств федерального бюджета, который выделяется 
на финансирование сельской ипотеки, планируется 
увеличить практически втрое.

«Добавим значительные средства из федерального бюд-
жета на развитие сельской ипотеки, увеличим их в следую-
щем году практически втрое», – сказал Владимир Путин.

По данным кабмина, на сельскую ипотеку в 2020 году 
направили 1,5 миллиарда рублей, что позволило улучшить 
жилищные условия 26 тысячам семей.

Тихоокеанский экспорт
Зерновой терминал в порту Зарубино Приморского 

края, первый на Дальнем Востоке, за полгода тестовой 
работы отгрузил почти 11,7 тысячи тонн кукурузы от 
производителей региона, сообщил ТАСС.

Порт Зарубино включен в национальную программу 
развития Дальнего Востока, после 2025 года мощность 
терминала должна вырасти до 10 миллионов тонн. Первая 
очередь проекта запущена в начале 2020 года. Построены 
два элеватора напольного типа, приобретено специа-
лизированное погрузо-разгрузочное оборудование.
В итоге здесь появится терминал «Восточные зерновые 
ворота» мощностью 4 миллиона тонн с перспективой 
выхода на 10 миллионов тонн после 2025 года. В рамках 
проекта планируется создать логистическую зерно-
вую компанию, работающую на территории Дальнево-
сточного и Сибирского федеральных округов. Проект 
будет включать весь комплекс операций на пути от 
сельхозпроизводителя до конечного потребителя – хра-
нение, логистику, транспортировку, перевалку зерновых 
и масличных культур.

Покупай отечественное
Минсельхоз поддержит закупки только испытанной 

отечественной сельхозтехники.
Об этом сообщил на парламентских слушаниях «Обес-

печение обновления машинно-тракторного парка агропро-
мышленного комплекса» 29 октября директор Департамента 
растениеводства, механизации, химизации и защиты 
растений ведомства Роман Некрасов.

«Нам сегодня необходимо активизировать в России 
работу по производству тракторов малой и средней мощ-
ности. Это будет очень серьезный вклад как в программу 
обеспечения продовольственной безопасности, так и в 
наращивание экспортного потенциала нашей страны», –
рассказал Некрасов.

Он также проинформировал, что в ближайшие годы 
планируется закупить не менее 10 тысяч единиц тракторов 
и не менее 5 тысяч зерноуборочных комбайнов.

«Показатели 2020 года говорят о том, что российский 
АПК может сформировать гораздо более серьезный запрос 
на техническую модернизацию. Нам очень бы хотелось, 
чтобы эти ресурсы направлялись именно на поддержку 
российских заводов по производству сельскохозяйственной 
техники», – заключил Роман Некрасов.

Попытка создания
дефицита

ФАС проводит проверку на рынке сахара из-за ро-
ста цен.

Федеральная антимонопольная служба проводит про-
верку отраслевого объединения производителей сахара 
из-за роста цен на товар. Речь идет о подозрениях в ценовом 
сговоре и попытках создания дефицита на рынке сахара, 
заявил начальник управления ФАС по борьбе с картелями 
Андрей Тенишев. Об этом 29 октября сообщает ТАСС.

Проверку крупнейших компаний-производителей 
на этом рынке провели еще весной. В антимонопольной 
службе ранее заявили, что не ожидают в стране дефицита 
сахара, но продолжают следить за ситуацией на рынке в 
части установления обоснованных цен.

По данным Росстата, с 20 по 26 октября этого года среди 
продовольственных товаров значительно выросли цены на 
сахар-песок – на 3,8%, неделей ранее сахар подорожал на 4%.

По материалам российских СМИ подготовил
Олег АНТОНОВ
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Не опускайте руки, и вместе с банком вы найдете выход.
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Футболисты барна-
ульского «Динамо» за-
вершили первую поло-
вину сезона, подарив 
болельщикам немало 
интересных сюжетов, 
и «отправились зимо-
вать» в верхнюю часть 
турнирной таблицы.

Н� ���� – ����, 
� �� ������

Казалось бы, совсем недав-
но – всего два с половиной 
месяца назад – стартова-
ло первенство Профессио-
нальной футбольной лиги, 
а уже позади первый круг. 
И можно подвести промежу-
точные итоги выступления 
ФК «Динамо-Барнаул» в зоне 
«Урал-Приволжье», как болель-
щики по привычке называют 
четвертую группу первенства 
ПФЛ. Выходец из оскудевшей 
до шести команд и расформи-
рованной зоны «Восток» имеет 
один из самых низких бюдже-
тов в лиге (около 39 млн руб.), 
поэтому многие специалисты 
прочили ему в новой группе 
прозябание в подвале тур-
нирной таблицы. Но главный 
тренер «Динамо» Александр 
Суровцев и его подопечные с 
таким прогнозом оказались 
не согласны, доказав простую 
истину: на поле играют футбо-
листы, а не бюджеты. Своими 
результатами барнаульцы с 
первого тура начали рушить 
окутавший их скепсис.

– Многие не верили, что мы 
составим конкуренцию клу-
бам уральско-приволжской 
зоны, – говорит Александр 
Суровцев. – Думали, что бу-
дем находиться на последнем 
месте в таблице и сможем в 
лучшем случае обыгрывать 
на своем поле аутсайдеров. 
Но мы посрамили скептиков 
и достойно провели первую 
часть чемпионата, несмотря на 
самый низкий бюджет, отсут-
ствие предсезонных сборов и 
множество проблем при ком-
плектовании команды.

З���������  
«КАМАЗ»

Забавно было наблюдать, 
как некоторые «эксперты» 
хоронили «Динамо» в ком-
ментариях еще до стартового 
свистка. Однако барнаульские 
футболисты почти всякий 
раз отвечали им строчкой 

из песни группы «Чайф»: 
«А не спеши ты нас хоронить!» 
Только на своем, футбольном 
языке. Так было в матче 7-го 
тура против «КАМАЗа» из На-
бережных Челнов, который 
до приезда в Барнаул шел на 
серии из шести побед с разни-
цей мячей 23:2. Для динамов-
цев это была первая домаш-
няя игра в сезоне, на которую 
запустили болельщиков. И 
так называемый 12-й игрок 
помог хозяевам сенсационно 
одолеть фаворита со счетом 
2:1. Черт оказался не таким 
страшным, каким его малева-
ли. К слову, именно после это-
го поражения в челнинской 
«машине» что-то забарахлило 
и она начала терпеть пораже-
ния одно за другим.

– Игра с «КАМАЗом», ко-
торый до той поры не прои-
грывал, порадовала, конечно, 
больше всего, – отмечает Алек-
сандр Суровцев. – По сути, 
именно мы его остановили, 
проявив запредельную само-
отдачу. После трех поражений 
подряд было очень тяжело мо-
рально, а этот матч придал 
уверенности и оказался пе-

реломным. Игроки получили 
серьезный психологический 
задел на будущее.

Д�� «Л���» – 
�� ��������

После «КАМАЗа» динамов-
цы разгромили дома ижев-
ский «Зенит». А уж две «Лады» 
– из Тольятти и Димитров-
града – так и вовсе разобра-
ли на запчасти. Вместе с тем 
нельзя сказать, что команда 

Суровцева добивалась успе-
ха исключительно в родных 
стенах. В своем стартовом 
матче, например, бело-го-
лубые брутально победили 
в гостях «Оренбург-2», забив 
четыре безответных мяча. 
А в начале октября провели 

довольно показательный вы-
езд по маршруту Ульяновск 
– Нижний Новгород. Сначала 
динамовцы осушили «Волгу», 
нанеся ульяновцам первое по-
ражение в чемпионате. А через 
три дня заставили утихнуть 
и «Волну», отыграв большую 
часть встречи в меньшинстве. 
Любопытно, что после заби-
того хозяевами гола местные 
комментаторы матча тут же 
заявили, что неплохо было 
бы нижегородцам забить еще 

пару-тройку мячей. Ох уж ин-
тересно было бы посмотреть 
на их лица, когда через семь 
минут Виктор Липин с угло-
вого сравнял счет!

Конечно, не во всех матчах 
у динамовцев получалось все 
или почти все. Бывали игры, 

которые и вспоминать не хо-
чется. Особняком, конечно, 
стоит крупное поражение 
в 6-м туре от «Челябинска» 
(0:4), после которого главному 
тренеру пришлось даже изви-
няться перед барнаульскими 
болельщиками.

– В Челябинске мы, если 
честно, не заслуживали по-
ражения, – говорит Александр 
Суровцев. – За весь первый 
тайм хозяева создали прак-
тически один момент и реа-
лизовали его. А во втором мы 
пропустили еще один гол со 
штрафного, понеслись вперед 
с шашками наголо. И получи-
ли еще два.

К������-��������
2 ноября «Динамо» провело 

в Новосибирске последнюю 
игру в летне-осенней сессии 
Олимп-первенства России по 
футболу среди клубов ПФЛ. 
Когда готовился этот номер, 
мы еще не знали результата. 
Но в любом случае барнаульцы 
до весны уже не покинут верх-
нюю часть таблицы. Завершен-
ный вид табель о рангах при-

мет 10 ноября, когда состоятся 
остальные матчи 16-го тура, 
после чего мы и опубликуем 
турнирное положение.

Можно констатировать, 
что команде-загадке удалось 
стать командой – открытием 
чемпионата. Быстро удалось 
адаптироваться к новым со-
перникам капитану Богдану 
Карюкину, хотя в случае вра-
таря это всегда долгий про-
цесс. В ряде матчей показали 
класс Евгений Щербаков и 
Виктор Липин, забившие важ-
ные мячи. Приятное впечат-
ление оставили воспитанни-
ки школы Алексея Смертина 
– Михаил Осипов и Виктор 
Хугаев. Последний действо-
вал на очень ответственной 
позиции – центрального за-
щитника, в целом довольно 
уверенно справившись со 
своей работой. Можно пере-
числить еще много игроков, 
прогресс которых в новых 
условиях был заметен нево-
оруженным глазом.

Поклонники динамовцев 
уже мечтают о борьбе за меда-
ли, но в реальности тренерско-
му штабу предстоит большая 

работа с неизвестным резуль-
татом. Как отмечает Александр 
Суровцев, зимой кто-то может 
покинуть команду. И вовсе не 
факт, что на смену им придут 
равноценные игроки. Что ка-
сается оценки других команд, 
то главный тренер отметил 
следующее.

– Думаю, что по организа-
ции игры самый сильный 
клуб в нашей группе – это 
«Тюмень», – сказал он. – Очень 
крепкий «Новосибирск». 
«КАМАЗ» показывает роман-
тичный футбол, играя от ата-
ки. «Волна» и «Волга» тоже не 
подарки, как и «Челябинск». 
Вообще, откровенно слабых 
соперников нет. Пожалуй, на 
общем фоне слабее выглядит 
только тольяттинская «Лада».

Очередные матчи пер-
венства барнаульцы сыгра-
ют уже весной 2021 года: 
7 и 10 апреля динамовцы 
встретятся на выезде с двумя 
автозаводскими командами – 
«Ладой» из Димитровграда и 
«Ладой» из Тольятти.

Евгений ЛИМАНСКИЙ, 
Андрей КАСПРИШИН, 
Олег БОГДАНОВ (фото)
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Всего в турнире, который проходил в Новосибирске, уча-
ствовало около 900 бойцов из 25 субъектов Федерации. Золо-
тыми медалистами стали Анна Малагонцева, Алина Рудикова 
и Даниил Чаплыгин. Кроме того, на счету сборной Алтайского 
края 5 серебряных и 12 бронзовых наград.

Из Сочи – 
с серебром

Алтайские борцы стали се-
ребряными призерами Супер-
финала детской лиги дзюдо 
«Триумф Energy».

30 октября в Сочи прошел 
Суперфинал первого сезона 
уникального турнира по дзюдо 
– детской лиги «Триумф Energy» 
в командном формате среди юно-
шей 2006–2007 года рождения. 
Эти соревнования, проведением 
которых руководит член прези-
диума Федерации дзюдо России, 
президент Федерации дзюдо Ал-
тайского края, чемпион мира, 
призер Олимпийских игр Иван 
Нифонтов, объединяют юных 
спортсменов из разных регионов 
России.

За награды боролись четыре 
команды: новосибирская шко-
ла дзюдо «Лидер» (победитель 
сибирского дивизиона), краевая 
спортшкола олимпийского ре-
зерва из Барнаула (серебряный 
призер сибирского дивизиона), 
«Родина» из Екатеринбурга (чем-
пион уральского дивизиона) и 
команда Федерации дзюдо Сочи 
на правах хозяев турнира. В финал 
вышли борцы из Екатеринбурга и 
Барнаула. В итоге победу одержала 
«Родина», алтайские дзюдоисты 
завоевали серебряные медали, 
новосибирцы – бронзовые. По сло-
вам Ивана Нифонтова, в следую-
щем году планируется проводить 
турнир уже в семи федеральных 
округах, а в 2022 году – пригла-
шать спортсменов из других стран.

Победы – 
пополам

К о н ь к о б е ж е ц  В и к т о р 
Муштаков из Барнаула вы-
играл чемпионат России на 
дистанции 1000 метров.

Соревнования в конце октя-
бря проходили в подмосковной 
Коломне. Украшением чемпиона-
та стало противоборство членов 
сборной России – нашего земляка 
Виктора Муштакова и краснодар-
ца Руслана Мурашова, которые 
дважды бежали в одной паре. 
На пятисотметровке победителем 
стал Мурашов, а Муштаков – сере-
бряным призером. На дистанции 
вдвое длиннее барнаулец взял 
реванш.

На маршруте – 
Пляскина

В Красноярске провели 
первенство России по скало-
лазанию. Мария Пляскина из 
Барнаула завоевала серебря-
ную медаль.

Соревнования проходили 
в спорткомплексе «Ра дуга», 
который является наследием 
XXIX Всемирной зимней уни-
версиады. Медали оспаривали 
360 скалолазов из 33 регионов 
страны. 

Среди девушек 16–17 лет в 
дисциплине «боулдеринг» отлич-
но выступила Мария Пляскина 
из Барнаула, которая входит 
в состав молодежной сборной 
России. В квалификации она 
преодолела маршрут с лучшим 
результатом, а в финале уступи-
ла лишь Дарье Мезенцевой из 
Новосибирской области.

Потерпели 
поражение 

Женский клуб «Алтай-АГАУ» 
продолжил выступление в чем-
пионате России по волейболу 
среди команд Высшей лиги «Б».

Матчи второго тура в группе 
«Сибирь» проходили с 28 октября 
по 1 ноября в Куйбышеве Ново-
сибирской области. 

В двух матчах волейболистки 
«Алтая-АГАУ» потерпели пора-
жение с одинаковым счетом 1:3 
– от куйбышевского «Олимпа» 
и омской «Оми-СибГУОР». А в за-
ключительной игре разгромили 
читинскую «Забайкалку» – 3:0. 

Иркутская «Ангара» этот тур 
пропустила из-за вспышки ко-
ронавируса в команде. Теперь 
«Алтай-АГАУ» выйдет на паркет 
в Чите, где с 18 по 22 ноября долж-
ны состояться матчи третьего 
тура.

Георгий МАНГАСАРЯН

  ЗНАЙ НАШИХ! .

  ЭХО ВЫЕЗДНЫХ БАТАЛИЙ .

  ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА .

  ПАНОРАМА .

Ч�������� Р����� �� ����������. 
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М К И В П Р/О О

1 «Тамбов» 
(Тамбовская область) 4 4 0 317–286 8

2 «Барнаул» (Алтайский край) 4 3 1 321–299 7
3 «Металлург» (Магнитогорск) 4 3 1 282–267 7

4 «Чебоксарские Ястребы» 
(Чебоксары) 3 2 1 275–211 5

5 «Нефтехимик» (Тобольск) 3 2 1 263–280 5
6 «Челбаскет» (Челябинск) 4 1 3 277–324 5

7 «МицуБаскет» 
(Липецкая область) 3 1 2 221–212 4

8 «Динамо-МГТУ» (Майкоп) 3 1 2 219–212 4
9 «Динамо» (Ставрополь) 2 1 1 145–135 3
10 «Русичи» (Курск) 3 0 3 252–293 3
11 «БАРС-РГЭУ» (Ростов-на-Дону) 3 0 3 204–257 3

Первый тайм отыграли

Александр Суровцев: «В первом круге наша команда 
оставила приятное впечатление».Динамовцы проводят один из самых крутых сезонов за последние годы.

П «КАМАЗ»  
   «З». 
А   «Л» –  Т  
Д –    -
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Баскетбольный клуб «Барна-
ул» с каждым матчем стано-
вится сильнее и вариативнее. 
С первого в сезоне выезда по 
маршруту Чебоксары – То-
больск команда привезла две 
победы.

П��� ��� ������
Помнится, минувшим летом 

директор клуба Виталий Мантлер 
заявил, что перед «Барнаулом» стоит 
задача попасть в тройку сильнейших 
коллективов Суперлиги-2. И пока 
эти амбициозные планы выглядят 
вполне реальными. Три победы под-
ряд в чемпионате позволили нашей 
команде выбиться на второе место 
в турнирной таблице.

Особняком, конечно, стоит игра с 
лидером прошлого сезона – клубом 
«Чебоксарские Ястребы», которая 
состоялась 29 октября. Подумать 
только, в последний раз алтайские 
баскетболисты побеждали в Чебок-
сарах аж пять лет назад! С тех пор 
команды, выражаясь борцовским 
языком, пребывали в разных ве-
совых категориях. Да, у себя дома 
барнаульцы изредка щипали «Яс-
требов», но из столицы Чувашии 
всякий раз возвращались несолоно 
хлебавши.

И вот наконец это произошло! 
Поначалу хозяева пытались захва-

тить инициативу в свои руки, но 
во второй четверти у барнаульцев 
полетели трехочковые. Пять попада-
ний из-за дуги позволили команде 
Евгения Горева вырваться вперед 
– 36:30. В третьей десятиминутке 
ударный отрезок выдал Алексей 
Чиликин. Опытный снайпер «Бар-
наула» набрал 7 очков за минуту с 
небольшим, создав гостям неплохой 
запас +12. А под занавес периода еще 
и завалил «трешку» – 58:44.

В начале заключительной чет-
верти преимущество алтайской 

команды достигло +15 (64:49). Но 
спокойно «Барнаул» доиграть кон-
цовку не смог. Защита чебоксарской 
команды заработала на полную 
катушку, вследствие чего у наших 
напрочь сбился прицел. На протяже-
нии более пяти минут подопечные 
Горева не набрали ни одного очка, 
пропустив при этом 18! В резуль-
тате вместо уверенной победы по-
лучилась «валидольная» концовка 
с обоюдными шансами на успех. 
К счастью, барнаульцы вовремя 
остановили рывок хозяев, одержав 

первую гостевую победу со счетом 
68:67. Главным же героем встречи 
стал Чиликин, на счету которого 
22 очка и 14 подборов.

В ��� � ����
Через три дня под горячую руку 

нашей команды попал тобольский 
«Нефтехимик». По сути, игра была 
сделана уже во второй четверти, в 
которой гости разнесли хозяев в пух 
и прах – 30:16. Ничего в ходе встречи 
не изменилось и во второй полови-
не. Барнаульская машина по набору 
очков в этот вечер и не думала оста-
навливаться, редко давая осечки. 
К слову, всего за матч наши снай-
перы реализовали 19 трехочковых 
(из 41 попытки). Тренерский штаб 
активно проводил ротацию, предо-
ставив возможность отличиться всем 
заявленным на игру баскетболистам. 
В итоге каждый из них сумел в этот 
вечер набрать очки. А больше всего 
«настрелял» Вячеслав Ворончихин – 
17 баллов. Все это позволило барна-
ульцам одержать крупнейшую в ны-
нешнем чемпионате победу – 94:67.

Теперь флагману алтайского ба-
скетбола предстоит битва, иначе ее 
и не назовешь, с магнитогорским 
«Металлургом», который также 
считается одним из фаворитов чем-
пионата. Игра пройдет в Барнауле 
8 ноября.

Евгений ЛИМАНСКИЙ

«Барнаул» перешёл в наступление


